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Director regional: “Conaf hizo 
todo lo que tenía en sus manos” 
Asegurando que todo lo que respecta a las responsabilidades del megaincendio forma parte 
de “la investigación que está llevando adelante el Ministerio Público”, Mauricio Nuñez 
rememoró el rol de la entidad durante las trágicas jomadas del 2 y 3 de febrero. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellavalpod 

solo días de la con- 

A memoración del 
2F, los dardos delas 

autoridades durante las 

últimas semanas, a propó- 
sito de la búsqueda de res- 

ponsabilidades, han apun- 
tado a Conaf. Es que mien- 
tras algunos señalan que 
la Corporación no entregó 
la información correspon- 
diente durante la fatídica 
jornada, otros aseguran 
que la institución derecha- 
mente no alertó que el in- 
cendio estaba fuera de 
control, cuestión que ha- 

bría demorado la toma de 
decisiones, tales como la 
emisión de la alerta SAE. 

Para hablar de ello, co- 

mo también del rol que 
cumplió el organismo du- 
rante la emergencia, La Es- 
trella conversó con Mauri- 

cio Núñez, director regio- 
nal de Conaf. 

-A modo general, ¿cuáles 
son las apreciaciones de Co- 
naf ad portas de cumplirse 
unaño? 

-Nosotros como Corpo- 
ración tenemos un pro- 
fundo pesar por la gran 
pérdida que dejó este in- 
cendio, tanto a las fami- 
lias, vecinos, amigos y 
también respecto a funcio- 
narios que perdieron sus 
bienes, sus hogares y en el 
peor de los casos, también 
a sus seres queridos. 

En ese contexto, agregó 
que, “las condiciones de 

los incendios no son igua- 
les a las condiciones que 
habían años atrás, ahora 
tenemos, lamentablemen- 

te, eventos meteorológicos 
extremos, como los que es- 
tamos viviendo, donde 
hay altas temperaturas y 
vientos fuertes, entonces 
cualquier foco deincendio 
quese inicie se va a propa- 
gar rápidamente. En ese 
sentido, es sumamente   

CEDIDA. 

MAURICIO NUÑEZ ASUMIÓ LA DIRECCIÓN DE LA CORPORACIÓN TRAS LA SALIDA DE LEONARDO MÓDER 
AINICIOS DE NOVIEMBRE. 

importante concientizar a 
toda la comunidad sobre 
el riesgo que tienen estos 
incendios forestales y to- 
dos tenemos que ser partí- 
cipes de la prevención (...) 
el 100% de los incendios 
en la región son provoca- 
dos por el hombre”. 

AQUELLAS JORNADAS 

-¿Cuál fue el rol dela Corpo- 
ración en esta emergencia? 

-Conaf entregó todos 
sus recursos para trabajar 
enel incendio que duró va- 
rios días para así controlar- 
lo y posteriormente extin- 
guirlo. Conaf hizo todo lo 
que tenía en sus manos, to- 
dos los recursos fueron im- 
plementados y también vi- 
nieron apoyos de otras re- 
giones para poder sofocar 
esteincendio que, dada las 

condiciones climáticas y 
las condiciones que hubo 
esos días, fue extremo; ha- 
bían temperaturas muy al- 
tas, mucho viento y la hu- 
medad relativa era baja. 

-¿Es el incendio más com- 
plejo que le ha tocado en- 
frentarala Corporación? 

-Fue un incendio de 
una magnitud sumamen- 
te importante. Tenemos 
otros incendios que han 
ocurrido tanto en la re- 
gión, como en Chile: tene- 
mos el incendio del 2017a 
nivel nacional, donde se 
quemaron alrededor de 70 
mil hectáreas o el incendio 
del 2014, en Valparaíso, 
donde se quemaron más 
de 2.900 casas, ahora la- 

mentablemente, el incen- 
dio del 2 de febrero del año 

    

2024 dejó víctimas fata- 
les... entonces, en enver- 
gadura, es el incendio más 
complejo. 

-En cuanto a los presuntos 
responsables de esta trage- 
dia, hay detenidos que per- 
tenecian ala institución. 

Nosotros tenemos un 
alto compromiso como 
Conafcon la protección de 
toda la comunidad y el 
medioambiente, sobre to- 

do con la vida humana, y 
en ese contexto, es incom- 
prensible que unas perso- 

nas, exfuncionarios de Co- 
naf, hayan estado contra 
estos mismos valores que 
tiene la institución y es 

por ello queen la selección 
personal, tenemos entre- 
vistas que se han mejora- 
do, dondese busca un per- 

fil que responda a este 
compromiso. 

SALIDAS Y 

RESPONSABILIDADES 

-Respecto a las responsabi- 
lidades, tras severos cues- 
tionamientos vimos la sali- 
da del director Christian 
Little a nivel nacional y de 
Leonardo Móder a nivel re- 
gional. ¿Por qué cree que 
dieron este paso al costado? 

-Son decisiones que se 
tomana nivel central, tan- 
to de Conaf, como a nivel 
ministerial. Eso es lo que 
podría señalar. 

-Ahora bien, distintas auto- 
ridades aseguran que exis- 
tieron tardanzas por parte 
de la Conaf como mando 
técnico a la hora de alertar 
sobre el avance del fuego, 
¿cómo lo evalúa usted?, 
¿hay responsabilidades en 
ese sentido? 

-Respecto a las respon- 

sabilidades, esoes materia 
dela investigación que lle- 
va el Ministerio Público, 
por lo tanto, no me voy a 
referir. 

Ahora, “sívoy a comen- 
tar que hoy día tenemos 
un sistema sumamente 
mejorado, con una coordi- 
nación con Senapred, con 
Bomberos, con Carabine- 
ros y con la Delegación 
Presidencial, sobre todo 
cuando nosotros observa- 
mos que un incendio tiene 
algún riesgo de inmediato 
hacia la población, alerta- 
mos a Senapred para que 
activen las alertas de eva- 

cuación, las alertas SAE”. 

-Justamente esa es una de 
las críticas de aquella jorna- 
da del 2 de febrero, la lenti- 
tud en el proceso de eva- 
cuación. ¿Cuáles su opinión 
al respecto? 

-Todo lo que es investi- 
gación lo está llevando el 
Ministerio Público. 

   

-Si enfrentáramos hoy una 

  

REFUERZOS 

Aprovechando la instancia, el 
director regional comentó de 
qué manerase ha estado re- 
forzando Conaf:junto con re- 
forzarel sistema de vigilan- 
cia,se ha potenciado el siste- 
ma de comunicaciones. “En 
este minuto tenemos un ge- 
nerador de alto rendimiento 
que suministra energía ato- 
dos los equipos de Conafen 
la central de coordinación y 
también adquirimos UPS pa- 
raloscomputadores de la 
central por cualquier even- 
tual corte de energía”, preci- 
só. Asimismo, “también con- 
tamoscon el sistemasateli- 
tal deinternet Starlink, tanto 
enla central de coordinación 
regional, comoen los vehícu- 
losde comando, y también se 
adquirieron baterías de res- 
paldo para equipos radiales” 

y deigual manera, “seestán 
provisionando equipos radia- 
les alos vehículos de emer- 
gencia quetenemos y tam- 
bién se están mejorando los 
repetidores del sistema dein- 
ternet”, 

  

racterísticas, ¿se actuaría 
de mejorforma? 

“Estamos sumamente 
coordinados; yo creo que 
se ha mejorado y reforza- 
do, en general, todos los 
procesos y las coordinacio- 
nes, las que son mucho 
más fluidas y potentes con 
Senapred, Bomberos, la 
Delegación y con Carabine- 
ros y estamos trabajan- 
do... es cosa de ver las esta- 
dísticas: la gran cantidad 
deincendios que hemos te- 
nido son bastante peque- 
ños-356 la fecha-, porque 
hemos tenido una rápida 
respuesta junto a todos los 
organismos de emergencia 
que he señalado (...). Se es- 
tá ocupando la estrategia 
de golpe único por parte de 
Conaf, que consiste en que 
cuando se detecta un foco, 
inmediatamente se desti- 
na la mayor cantidad dere- 
cursos para que esto se 
pueda sofocar, O 
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